

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
y defensor particularmente de la causa católica

OFICINA:
= Imprenta San José =
Calle 3a Sur, No. 827
150 v. al S. del Colegio de Sritas
Se publica los jueves y domingos
Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

En 1911 fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 31 DE MAYO DE 1931

Número 3650



Santa
Juana de Arco

30 de Mayo

Santa Juana de Arco, tal es el glorioso nombre que los católicos damos a la más simpática figura de heroína que encierra en sus páginas la historia universal.

Timbre de gloria para la gran familia latina y para la nación francesa en especial, la Doncella de Orleans se nos aparece nimbada con los puros resplandores que irradia su triple corona de virgen, de soldado y de mártir.

Virgen: la humilde campesina de Donremy que tantas veces se arrojó en las llanuras regadas por el Mosa, a la sombra del campanario o del estandarte guerrero, no tuvo otros amores que los simbolizados en estas dos grandes palabras: Dios, Patria.

Las flores de lis que adornaban su bandera, eran símbolo de la pureza de su corazón, grande en la sencillez del hogar, más grande en las adversidades de vida tan azarosa cual de los campamentos, a que no parecía destinada su sexo.

Sus contemporáneos la llama-

ron angelical y todo en ella mereció este elogio: su mirada, su sonreír, su palabra, y más aún su alma, que sus verdugos vieron volar al cielo en forma de blanca paloma.

Juana fue soldado; vistió coraza, montó a caballo, empuñó la espada, vertió su sangre en los campos de batalla. Fue soldado de la patria, de una patria debilitada por 100 años de invasión y de querellas, y que los fulgores de su espada reanimaron al momento, llevándola de victoria en victoria, hasta empujar al invasor fuera del continente. Fue soldado de Dios: su santidad era contagiosa; los capitanes que guerreaban a su lado, los Dunois los La Hire, los Xaintrilles, hombres disolutos y pilladores como sus soldados, se convirtieron con su trato en piadosos y castos.

El batallón sagrado que la rodeaba lo formaban tan sólo soldados alimentados frecuentemente con el pan eucarístico.

Pasa a la cuarta plana

La famosa Carta Pastoral «subversiva» del Cardenal Primado de España

Cuando en España los republicanos radicales se echaron sobre las iglesias y conventos saqueando y quemando esos institutos católicos, los informes cablegráficos siempre escritos, como ya hemos hecho notar, con criterio sectario, dijeron que el responsable de esos hechos venía a ser en resumidas cuentas el Cardenal de Toledo, Monseñor Pedro Segura, por haber publicado una Carta Pastoral de carácter subversivo contra la República. Ahora vamos a reproducir los principales párrafos de ese documento para que puedan juzgarlo nuestros lectores.

Dice que la autoridad de la Iglesia ha guardado silencio «hasta estos momentos, creyendo que es mejor despreciar las calumnias sin apartarnos de la línea de conducta que nos hemos trazado, de confiar en Dios y amar siempre a la patria española. Llegada la oportunidad de hablar, lo hago.» Agrega:

«Los días se suceden, como consecuencia de unos y otros, y no sobrevienen de improviso los grandes acontecimientos que conmueven a la vida de las naciones.

«Los católicos no podemos olvidar que durante muchos siglos la Iglesia estuvo junto a las instituciones desaparecidas, haciendo de su coordinada acción beneficios inmensos para España.

«La Iglesia no liga sus destinos a instituciones mudables y terrenas, pero como el poder real afianzó su poder en tiempos de la anarquía, la Iglesia reconoce su poder, defendiendo su prestigio contra las intromisiones del poder civil.

«La Monarquía siempre se mostró respetuosa con la Iglesia. Por ello dedicamos un recuerdo de gratitud a Alfonso XIII, que siguió, durante su reinado, la fe de sus mayores, defendiéndola y protegiéndola. Siempre tuvo especial devoción por la Santa Sede, consagrando a España al Corazón de Jesús. Realizó otros muchos actos que le hacen acreedor a la gratitud de los católicos. En los momentos actuales nadie puede esperar sus mercedes, por lo cual la Iglesia está obligada a proclamar los méritos del soberano caído, cuando nada puede esperar de él.

«Insistimos en declarar lo que dijimos en febrero de 1930: que estos momentos eran trascendentales e importantes para España. Los hechos han confirmado cuanto anunciamos.

«Ahora debemos fijar las normas que deben seguir los católicos: faltan en España oraciones. Deben ser organizadas cruzadas



Eminentísimo Cardenal de Toledo
Mons. Pedro Segura, Primado de España

de oraciones por las damas católicas, para que no gane terreno el grosero naturalismo. La acción católica es el mejor de los elementos. Unidos los párrocos deben llevar a cabo esta Cruzada. A los actos solemnes del culto deben unirse también las oraciones privadas.

«La Iglesia jamás ha tenido preferencia por determinada forma de gobierno. Podrá discutir filosóficamente cuál es el mejor, pero el bien temporal es la misión del Gobierno civil. Ella debe atender al bien espiritual de los pueblos. No se ha desatendido la Iglesia por completo del bien temporal de sus hijos y por ello, conforme nos lo ha ordenado la Santa Sede, debemos prestar apoyo al Gobierno para mantener el orden. La Iglesia puede defenderse siempre que es atacada, sobre todo cuando son otros los que la atacan. Debemos ante todo, obedecer y acatar los principios de la Iglesia, sin que nadie pueda permanecer ocioso ante los peligros que amenazan a la Iglesia, en bien del público.

«Todos deben, pues, actuar activamente en política, contribuyendo a que vayan a las asambleas administrativas y políticas de la patria las personas más aptas, cosa que nos obliga a mandar a las Cortes Constituyentes, en las cuales va a deci-

dirse sobre los destinos de la patria, a las personas que más convengan a la Religión y al bienestar del país.

«Todos los católicos deben unirse, sin distinción de partidos, sobre todo, ante los peligros que puedan surgir para la Iglesia. Los católicos todos, republicanos o monárquicos, deben defender el orden social y la paz de la Iglesia amenazados, llevando a las futuras Cortes elementos que las defiendan. Podrán ser republicanos o monárquicos, pero tendrán que defender hasta el último extremo el concordato que da libertad a la Iglesia y a las escuelas confesionales. Los católicos todos deben negarse a colaborar con cualquier partido que ataque a la Iglesia en alguna forma.

«Debemos orar, trabajar y sacrificarnos, si es preciso, por la causa de Dios y por el bienestar de la patria española.»

¿Hay en este documento, como pretenden los republicanos, excitativa alguna contra el régimen hoy establecida en España?

Nada de ello, puesto que recomienda reconocer y acatar los mandatos del Gobierno establecido.

Además en la pastoral se admira la apostólica solicitud del Cardenal por los sagrados derechos de la Iglesia, así como su hidalguía para con el monarca caído, como para con el Gobierno ahora en funciones. En todo

Pasa a la 4a. plana

Junta Progresista de Paso Ancho

En el Barrio de Paso Ancho de esta capital se ha constituido una Junta Progresista, integrada por vecinos y propietarios, con objeto de interesarse por toda clase de obras de progreso local.

La Directiva de esa Junta quedó integrada así:

Presidente, don Jesús Gómez.
Vicepresidente, don Marco A. Zumbado.

Secretario, don Juan Rafael Montero Barrantes.

Desémosle el éxito más completo en sus labores a la nueva entidad.

A las 8 horas del martes venidero 2 de junio, se verificará en la Iglesia del Carmen de esta ciudad, un solemne funeral en sufragio del alma de la que en vida se llamó

Matilde Chaverri Ch.
q. d. D. g.

Los deudos de la finada por este medio se permiten rogar a sus relacionados y en general a las personas piadosas, asistan a ese acto, por lo que les quedarán profundamente reconocidas.

Heredia, 31 de mayo de 1931.

LE ROGAMOS ACERCARSE

a nuestras oficinas cuando necesite una conexión, traslado o retiro de servicios eléctricos, pues para evitar dificultades futuras pedimos que se firme la solicitud correspondiente.

Por tal motivo no es posible aceptar órdenes de esta naturaleza dadas por teléfono.

En casos de nuevas conexiones o traslados es de rigor el previo visto bueno municipal.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

EXQUISITO PAN

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la Panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur.

Antonio Arce, Propietario.

Geografía costarricense

La provincia de Cartago

El maestro don José Fabio Rojas, Director actualmente de la Escuela de la Suiza del Circuito tercero de la provincia de Cartago, formado por las Escuelas del Cantón de Turrialba, dictó una interesante conferencia de Geografía en la Escuela Central de Turrialba a los maestros reunidos el día 9 de mayo del corriente año.

La disertación del señor Rojas versó sobre la provincia de Cartago, tratando primeramente del relieve del suelo, es decir de la Orografía, y correlacionando ésta con Historia, después se refirió a la Hidrografía tratando del río Reventazón y sus afluentes que es el río más grande de la provincia. Para ello dibujó en el tablero un croquis de la provincia, dividido en cantones y ostentando las montañas con los volcanes Irazú y Turrialba, así como el río Reventazón y sus tributarios.

En síntesis el señor Rojas expuso que trata a la parte fisiográfica en primer término, y en segundo la social y humana de la provincia.

Al Norte están los volcanes Irazú y Turrialba, el primero tiene una altura de 3452 metros y el segundo de 3358.

El Irazú ha hecho tres erupciones, así: la 1ª en 1723, de la cual informó el Gobernador don Diego de la Haya al gobierno de España, la 2ª en 1841 y la 3ª en 1910 que destruyó completamente a la ciudad de Cartago. En los años 1918 1919 hizo este volcán varias lluvias de cenizas que llegaron a Puntarenas. El cráter está al lado de las llanuras de Santa Clara.

Etimología

La palabra Irazú tiene tres raíces indígenas: "I", temblor, "ara", retumbo; "tzú", punta (cerro.) Antes de 1854 no se conocía este nombre.

En 1723 se llamó "Reventado" al volcán Irazú; en 1822, volcán de Cartago, Suerre en 1747, según Gemmir y Leonard, Iziris en 1841, Istarú en

1569. Irazú, (nombre actual) en 1854.

El Turrialba

La etimología del volcán Turrialba, es decir, de este nombre es Torriárava que significa "ara de los toros", provincia de los toris. Según don Cleto González Víquez y don Carlos Gagini el nombre primitivo era Turrialba.

Turrialba o Torriárava era el nombre que se le daba en 1563, 1571 y 1574. nombre este último que le daban los indígenas de Tuis, Atirro y Tucurrique.

De las cúspides del Irazú y del Turrialba se ven ambos mares.

Otras montañas

Al Sudeste de la provincia están las montañas siguientes: Chirripó, 3800 m., Buena Vista, 3480 m., Las Vueltas, 3000 m., El Páramo y el Urén.

Al Noroeste, la Carpintera, y Ochomogo que es la división continental de las aguas del país. El Ochomogo es célebre porque en 1823 se verificó allí una escaramuza entre republicanos y realistas.

Al pie del Ochomogo, lado oriental, comienza el valle del Guarco, regado por los ríos Taras y Purires, donde Juan Vázquez de Coronado fundó en 1563 la ciudad de Cartago, en el hoy distrito de Tejar o Concepción, donde se levanta un monumento conmemorando este hecho.

Hidrografía

Ríos

El río más importante es el Reventazón cuyo origen es en el Reventado, riachuelo que nace en las faldas del volcán Irazú. Nace pues en el cantón central y recibe las aguas del Taras, el Purires, el Aguas Calientes, (fuentes termales, descubiertas en 1783) Recibe además otros afluentes como el Turrialba, el Tuis, el Atirro, el Chis que es el límite occidental de los cantones de Jiménez y Turrialba.

Después tenemos el Pacuare que sirve de límite al Este, entre las provincias de Cartago y Limón. El Pacuare recibe varios afluentes; entre ellos el río Plataniño, el Jicotea, etc.

El río Chirripó que es afluente

SALMON
SARDINAS
OSTIONES
ENCURTIDOS
MERLUZA
BESUGO - CAMARONES
LANGOSTA - CANGREJOS
Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Crear y entender

En las riberas del mar se paseaba Agustino, Altos pensamientos tiene Hijos de su ingenio altivo.

Lo que presume entender Ninguno lo ha entendido: Como es Dios uno en esencia, Siendo en las personas trino.

Cuando está pensando en ello Volvió el rostro, y vió que un niño Sentado estaba en la arena A los pies de un pardo risco.

Ensortijado el cabello, Largo, crespo, rubio y rizo, Y en dos estrellas por ojos Engastados zafiros.

Como marfil terso el rostro Y de rubies ceñidos Los labios que parecían Venda de grana de Tiro.

En coger agua del mar El niño está divertido, Con una madre de perlas Concha de su nácar limpio.

—¿Qué haces, dice Agustín, Niño hermoso en ese sitio, Que me da pena, si acaso Vas de tus padres perdido?

—No estoy en vano, responde, Que reducir solicito El mar inmenso que ves A este pequeño resquicio.

Agustín le responde: —No te canses, niño mío, Que es imposible agotar El mar inmenso en mil siglos.

—Pues lo mismo me parece Que hacéis vos, Padre, le dijo: Porque es saber lo que es Dios Proceder en infinito;

Que como el mar océano No es posible reducirlo Con esta quiebra,

Ni agotar su inmenso abismo; Así vos el mar de Dios Eterno e incircunscrito Con vuestro genio mortal Aunque ingenio peregrino.

Quedó Agustín admirado Y humildemente advertido, Que no fuera Dios quien es Si fuera Dios entendido.

Quiso al niño responder, Y no le halló cuando quiso, Desengañado que Dios No cabe en mortal sentido.

Desde entonces escribió Que era más seguro asilo El creer que el entender, Que Dios se entiende a sí mismo.

(LOPE DE VEGA)

del Reventazón, igualmente el Tempechín, etc.

Poco más o menos fué la conferencia del compañero señor Rojas, a quien agradecemos mucho su buena voluntad.

José Angel Lagos U.

Turrialba, mayo de 1931.

Anunciar es vender

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico Dr. J. Guillermo Meza Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Palabra Divina

Fiesta de la Santísima Trinidad



«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra; id, pues, a instruir todas las naciones bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos (San Mateo capítulo XXVIII).

REFLEXION

Admiremos este sublime misterio que hoy se conmemora, cada vez que invoquemos a las tres divinas Personas, al hacer la señal de la cruz, y en todas las grandes circunstancias de nuestra vida renovemos las promesas del bautismo, y asociándonos con el corazón a las alabanzas sin término de los bienaventurados, inclinemos con profunda veneración la cabeza siempre que nombremos al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, para quien sea toda gloria por las generaciones de los siglos.

María, refugio de pecadores

La Santa Madre Iglesia llama a la Celestial María, llena de gracia, "Refugio de pecadores" y ninguna criatura del cielo y de la tierra, valle de lágrimas, pudo ser designada por Dios para tal fin, con el sacrosanto y augusto nombre de madre; y si no fuese por su poderosa intercesión el mundo ingrato, pecador, corrompido hubiera sido aniquilado mil veces merecido.

En las Bodas de Caná de Galilea dió comienzo a su maternal cuidado, porque Ella ama con ternura a los pecadores que como, número incontable, como el de las rutilantes estrellas que se mecen en el espacio infinito. Extiende aun más su protección en Lourdes (Francia) sanando de enfermedades incurables a la humanidad doliente la cual pide su auxilio misericordioso y puede decirse que ante su poderosa y benévola presencia el que llora, saldrá consolado de sus tristezas y de sus dolencias: mucha fe en Ella pide que le tengamos y al final de la vida, habiéndola honrado dignamente se obtendrá la salvación, conduciendo al Paraíso las almas de sus escogidos que somos todos los pecadores.

La misericordia de María es inmensa y obra los más grandes prodigios: cura las almas que gimen bajo las férreas cadenas del espíritu maligno, sobre todo cuando son los pecados asquerosos de la carne que no quiere estar sujeta al espíritu, porque es la Reina de la pureza, virtud que como diadema riquísima brilla en



su castísima y lileal frente, que despide brillantes fulgores; el terror de los mismos demonios que están humillados bajo su virginal planta.

Bajo la enternecedora y especial vocación de María Auxiliadora, hermosa festividad celebrada hoy en todas partes del mundo, principalmente en los Institutos Salesianos, pedimos a Ella, coorredentora del linaje humano, su amparo nunca negado, en las presentes y aflictivas circunstancias que atravesamos, con más fuerza y ahínco, por la juventud que naufraga en el proceloso mar de las pasiones y por la enseñanza religiosa en las escuelas, omisión causante del tremendo desbarajuste social imperante.

Que se digne la ínclita y amorosa Virgen dar una mirada de compasión sobre la pobre España y la humillada y pisoteada Rusia, que gimen hoy en brazos del comunismo la una y la otra en el más infame bolchevismo.

Alberto Quesada L.

Heredia, mayo de 1931.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 + APARTADO 927

Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género.

Donde mejor se come.

Visítenos. Saldrá complacido

VICTOR CESPEDES DUKE

Administrador Propietario.

TELEFONO 2861

Cuento Ruso

El marido y la mujer discutían a menudo sobre cuál de los dos tenía una tarea más difícil que desempeñar en el hogar; el hombre decía que él, y la mujer pretendía lo contrario.

Un día de verano cambiaron sus ocupaciones, la mujer se fue al trabajo del campo y el marido quedó a cargo de la casa.

«¡Fíjate bien!» dijo la mujer al irse, suelta a tiempo las vacas y los corderos, da de comer a los pollos, y ten cuidado de que no se pierdan; ten pronta la comida antes de mi vuelta, prepara la mesa y bate la mantequilla; sobre todo no te olvides de moler el mijo.

Dió, pues, la mujer todas las órdenes necesarias y partió.

Antes de que el mujik hubiese pensado siquiera en soltar el ganado, los animales estaban lejos y con gran trabajo consiguió alcanzarlos.

Volvió a la casa, y para impedir que se perdiesen los polluelos, los amarró a todos de una pata, y en seguida los amarró a la pata de la gallina.

Se había fijado en que su mujer molía el mijo y a la vez amasaba, quiso hacer lo mismo, empezó, pues, a amasar y a moler, y para poder batir la mantequilla casi al mismo tiempo, se amarró a la cintura la olla con la crema, y se dijo: «cuando esté molido el mijo, la mantequilla estará lista.»

Apenas había empezado el mujik su tarea, cuando oyó gritar al gallo:— Quiquiriquí.....?

y piar a los polluelos; trató de ver qué era lo que pasaba en el corral y tropezó, quebrando la olla con la crema, sin embargo, se precipitó al corral y vió que un águila se llevaba un polluelo y con él todos los demás, incluso la gallina; mientras que el mujik permanecía con la boca abierta mirando, un puerco penetró en la cocina, derramó al suelo la masa y se puso a devorarla; otro puerco se aseguró del mijo; entre tanto, el fuego se apagó.

Cuando entró el mujik, a la vista de tantas calamidades, no supo qué hacer, si no tomarse la cabeza con las dos manos.

La mujer, viendo a su llegada vacío el corral, saltó del caballo y entró en la choza diciendo:

—¿Dónde están los polluelos y la gallina?

—Un águila se los llevó; yo los había amarrado unos con otros con la gallina para que no se extraviasen, y un águila enorme se los llevó.

—¿Está pronta la comida?

—¡La comida! cuando no hay ni fuego.

—¿Y la mantequilla la batiste?

—No, porque al ir al corral tropecé, y la olla se quebró y los perros se comieron la crema.

—¿Y esa masa esparcida por el suelo?

—Esos malditos cerdos, que entraron aquí mientras yo estaba en el corral, se comieron el mijo e hicieron pedazos la masa.

—¡Qué bien has trabajado! dijo la mujer; yo he concluido de

Lea esta interesante carta

de un Médico distinguido que lo receta diariamente.

Por este medio me es muy grato hacer constar que he usado el HEMO TROFAN en casos de debilidad general y anemias secundarias, habiendo obtenido un resultado muy satisfactorio en el índice de Hemoglobina y aumento de glóbulos rojos.

HEMO-TROFAN puedo recomendarlo como un magnífico reconstituyente del presupuesto para remediar la deficiencia.

DOCTOR ALFONSO ACOSTA

Médico y Cirujano de la Real Universidad de Bonn, Alemania.

Comunismo

El comunismo, en la forma en que lo pretenden, entender y desarrolla: algunos elementos obreristas, está plenamente condenado por la Ley Divina que al garantizar por el séptimo precepto del Decálogo la propiedad, lo ha hecho tanto contra los avances de la ratería particular y privada, como contra los desmanes del organizado latrocinio, que vendría a ser «el comunismo», tal como lo quieren entender los más radicales comunistas. El hurto no es, no puede ser legítimo jamás, así sea practicado por una

labrar mi campo, y estoy ya de vuelta bien temprano.

—¡Ah, qué graciosa allá sólo hay una cosa que hacer, mientras que aquí es preciso hacerlo todo a la vez; prepara esto, cuida de aquello, vigila lo otro y piensa en todo; ¿cómo puede hacerse tanto?

—Sin embargo, yo lo hago todos los días: bueno, pues no vuelvas a discutir y a decir y repetir a cada instante que las dueñas de casa no tienen nada que hacer.

Este cuento tan sencillo y tan bello no necesita de comentarios. Con su llaneza y sencillez parece que nos está repitiendo: «No te metas en camisa de once varas. Haz tú lo que debes, y no seas censor de los demás.»

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable.

PRECIO: ₡ 225-00 AL CONTADO; ₡ 240-00 A PLAZOS

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

cuadrilla de ladrones como por una asociación o partido.

¡De manera, gritarán entonces algunos, que el catolicismo ve con muy buenos ojos el estado de pauperismo miserable de las masas y cree magnífico eso de que haya grandes propietarios dueños de la riqueza territorial y numeraria y haya en cambio individuos que no tienen un pedazo de pan que llevarse a la boca, cuando por alguna circunstancia están imposibilitados de trabajar! No háy tal cosa. La sociología católica no considera tal estado de cosas como bueno y tiende al mejoramiento de las clases pobres, sólo que en vez de gritar a los obreros, como lo hizo Prudhom: «La propiedad es un robo», en vez de soliviantar los ánimos de las masas ignorantes con soñados «repartos universales» en los que quedarían ricos los que hoy son pobres, enseña que el medio legítimo para lograr el mejor reparto de la riqueza territorial está en el impuesto progresivo sobre la propiedad, especialmente sobre la propiedad inculta, y en la ayuda legítima que prestarse debe a los obreros para el establecimiento de la pequeña industria, apoyando ésta vigorosamente contra la competencia de la grande industria.

Rusia ha sido el enorme laboratorio donde se han ensa-

yado con un fracaso total el sistema de la abolición absoluta de la propiedad particular. Lo ocurrido allá, el hambre sufrida por las masas en país que había sido antes el granero de la Europa, debe servir de experiencia a los que de manera inconsciente, por falta de instrucción o de manera consciente por sobra de malicia, creen y afirman que la solución del problema obrero está en quitar violentamente la propiedad y la riqueza de unas manos para trasladarla a otras, es decir, en la infracción del séptimo mandamiento de la Ley Divina.

Celebración del XV

Centenario de la Proclamación del Dogma de la Divina Maternidad de la Santísima Virgen María, en la ciudad de San Ramón

El domingo pasado 24 del corriente, junto con la festividad de María Auxiliadora, se celebró solemnemente la de la Divina Maternidad de la Virgen Santísima.

Cientos de devotos de la Virgen recibieron la Santa Comunión y asistieron en gran número a la procesión de la imagen de María Inmaculada, que acompañada de un grupo numeroso de angelitos, recorrió diversas calles

Siga Ud. en la cuarta plana

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Doctor CASASA - Médico Cirujano

— Graduado en Barcelona en 1899 —

Recibido y colegiado en San José de Costa Rica en 1912.—Ex-Interno Clínico. Socio del Real Colegio de Médicos. Socio Corresponsal del Instituto Médico Farmacéutico de Barcelona, etc.

ESPECIALISTA en las enfermedades de los PULMONES
BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS

CURA RADICAL, rápida y segura de las enfermedades pulmonares de BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS por mi sistema especial y exclusivo de mi conocimiento e invención; tratamiento conocido, de éxito indiscutible y el único procedimiento que ha controlado numerosas CURACIONES en más de tres mil quinientos enfermos tratados, procedentes de todo el país y bastantes de las vecinas repúblicas de Panamá y Nicaragua.

Consulta especial todos los días laborables desde las 7 a.m.

Tratamientos rápidos y efectivos para la curación de toda clase de enfermedades agudas y crónicas de MEDICINA INTERNA, DIATÉASICAS, DISCRASICAS, DISTROFICAS Y SEXUALES.

CONSULTA GENERAL todos los días laborables de 7 a 10 a.m.

Consulta con tratamiento apropiado simple: ₡ 3-00.

Consulta con tratamiento apropiado especial: desde ₡ 5-00.

Despacho:—Calle 12, de la Capilla de Los Angeles, 90 v. al Sur, acera Oeste, San José

Santa Juana de Arco....

Viene de la primera plana
Sabía que es el pan de los héroes y de los vencedores, y si ella misma fue en medio de sus soldados atónitos el ángel de la victoria, cuya sola presencia bastaba para sembrar espanto en las huestes enemigas, es porque el Dios de los ejércitos y de los altares tuvo siempre su trono en el corazón de la doncella guerrera.

Juana fue mártir. ¿Cómo no recordar las escenas de la pasión del Salvador al evocar la prisión, el proceso y el suplicio de la Santa?

Como Jesús es vendida y negada; el oro de Winchester recompensa la traición del señor de Ligey como el oro del Sane-drín la de Judas; y Carlos VII que abandona a su salvadora no es menos ingrato que Pedro, que niega a su Maestro. Caifás tiene su digno émulo en la persona del pérfido Cauchon. En la plaza del *Vieux Marché* se levanta un caldoso por más de un aspecto semejante al patíbulo del Calvario. La víctima de Rouen muere como la de Jerusalén, perdonando a sus enemigos, y la última palabra salida de sus labios es la que resume toda su vida y todos sus anhelos: Jesús.

Cada nación tiene su tipo simbólico inmortal en el que se reúnen los diferentes rasgos de la fisonomía nacional. Fansto, Robinson y don Quijote son la síntesis literaria de las tres grandes naciones; pero el alma de la dulce Francia, como llama a su patria el ilustre novelista René Bazán, tiene por glorioso privilegio su encarnación en un personaje incomparable, no legendario ni fantástico, en un personaje viviente, en una santa doncella que unió a los encantos de la mujer, la energía del hombre.

Santa Juana de Arco es la más pura gloria de su nación: es conocida y festejada de todos, ricos y pobres, grandes y chicos, gobernantes y gobernados, hasta de los mismos incrédulos, en cuyas filas sólo en muy contadas ocasiones se han encontrado Voltaires y Thalamases para menospreciar a la santa doncella.

Ante su altar se postran no sólo sus conciudadanos, sino el mundo entero. Recibe el pleito homenaje de todas las naciones, aun las separadas del catolicismo por la herejía o el cisma: Rusia, por la pluma del general Dragomirof, alaba sus talentos militares incomparables. Alemania suscita un Schiller y un Goerres para cantar sus virtudes, Inglaterra repara nobilmente el crimen de Rouen proclamando la inocencia de Juana y pidiendo, una de las

primeras, su canonización por boca del cardenal Manning.

En cuanto a las naciones católicas, especialmente las latinas, consideran a Santa Juana de Arco como a la mujer heroica entre todas, prez y gloria de su raza.

¡Oh Santa Juana, humilde pastorcilla de Lorena, que hoy recibes los homenajes del mundo entero, émula en brillantes hazañas del pastor de Belén que llegó a ceñir la corona de Judá, nos postramos ante tus altares, bendicimos tu memoria e imploramos tu protección con las litúrgicas palabras: *Sancta Joanna, ora pronobis!*

«Educación» NOEL

Celebración del....

Viene de la tercera plana
de la población. Tomaron parte activa en toda la festividad y llamaron mucho la atención las muchísimas Hijas de María que se presentaron uniformadas y admirablemente organizadas. La misa fué artísticamente interpretada por un selecto grupo de señoritas acompañadas del señor don José J. Montes de Oca. Durante el día estuvo expuesto su D. M. a la adoración pública; hubo grande afluencia de fieles al templo en el cual se rezaron además, las tres partes del Rosario. Aparte del sermón que estuvo a cargo de Mons. Solís en el acto de la mañana, por la noche, después del rezo del Rosario, hubo una *sesión pública y religiosa*, la cual resultó muy lucida e instructiva y se ajustó al siguiente programa, cuyos números fueron ejecutados con todo arte y maestría.

1°.—Salve, Dogma de la Inmaculada Concepción. Discurso de la señorita Josefina Mora.

2°.—Plegaria. Canto, por don José J. Montes de Oca.

3°.—Misterios gloriosos. Recitación dramatizada por un grupo de niñas.

4°.—Himno a la Virgen. Canto, por la Srita Nohemi Hidalgo.

5°.—El alma y el ángel. Diálogo.

6°.—Canción a la Virgen. Coro.

7°.—Serenata; violín y flauta.

8°.—El Ave María. Canto por don José J. Montes de Oca.

9°.—Mis tres amores. Recitación.

Al final se dió la bendición con el Santísimo.

San Ramón, 28 de mayo de 1931.

Anunciar

es vender

Notas varias

La Secretaría de Hacienda enviará dentro de pocos días al Congreso un proyecto financiero que comprende la proposición de acuñar monedas de oro y plata con el fin de mejorar y dar una garantía mayor a las operaciones que tienen por base la moneda del Estado.

La Facultad de Medicina consignó un voto de aplauso para el Dr. don Carlos Manuel Ehandi por sus actividades ante el Congreso para la aprobación de las reformas al reglamento de incorporación a las facultades del país.

El Diputado don Virgilio Chaverri ha presentado un proyecto a fin de que el Congreso autorice al Ejecutivo para que supla las diferencias que proceden del pago de pensiones de maestros y profesores mientras la Cámara resuelve el proyecto que regula esos pagos.

La Facultad de Medicina celebrará asamblea extraordinaria el próximo martes para resolver si esa entidad se reserva o no el derecho de nombrar el personal de Director, médicos y empleados de la Maternidad Carit.

El Congreso ha aprobado la forma de decreto que autoriza el monopolio de la gasolina en beneficio del Estado.

Con el objeto de expeditar la administración de justicia el Congreso va a conocer de varias reformas a los Códigos y Leyes Orgánicas de los tribunales.

La empresa del Ferrocarril al Atlántico ha consagrado la mayor atención a mantener expedito el tráfico de trenes. Los pequeños derrumbes ocurridos por causa de las lluvias han sido retirados con toda prontitud.

La United ha botado al agua un nuevo barco de 10.000 toneladas que llevará el nombre de Talamanca.

El General Ferrera, jefe de la revolución hondureña, huye con dirección a Nicaragua. Esta es noticia de fuente oficial.

FALLECIMIENTO

En días pasados falleció en esta capital doña María Carazo de González, dama muy estimada en el vasto círculo de sus amistades por las bellas prendas morales que la distinguían.

A su esposo don Carlos González, su señor padre don Alfredo Carazo, doña Talía Carazo de Peralta, doña Enriqueta de García, doña Juana de García doña Lucía de Torres, Satas, Julia y Lastenia Carazo, así como a los demás deudos, hacemos presentes nuestras manifestaciones de sincera condolencia.

Madres Católicas de Sión

El miércoles venidero a la hora de costumbre, (7.30 a. m.) se efectuará la reunión correspondiente a este mes en la capilla del Colegio. Se recomienda a las socias la asistencia puntual.

Sucesos mundiales

Extraordinaria solemnidad han revestido las fiestas en honor de Santa Juana de Arco en Rouen. Asistió el Cardenal Verdier con 78 obispos. Por primera vez fue izada la bandera pontificia al lado de la francesa, después del reconocimiento del Papa como soberano.

La peseta ha sufrido una nueva baja. Esa depreciación se atribuye a las declaraciones que el Presidente Alcalá hiciera en el sentido de que las propiedades no cultivadas serían repartidas. Sube ya de 3.000 millones de dólares la desvalorización de la moneda y la baja de bonos españoles en los países extranjeros.

Estudiantes italianos que figuran en las filas del fascismo, pretendiendo emular a los radicales españoles, como éstos se han lanzado en Roma contra algunas propiedades eclesiásticas. La oficina de la

importante revista, *La Civiltà Cattolica* fue saqueada. Como medida de precaución han sido reforzados los guardias del Vaticano.

Ayer debe haber sido presentada por el Sr. Nuncio ante el Gobierno italiano la protesta del Pontífice por los ataques hechos a los institutos católicos por los estudiantes fascistas. El Vaticano juzga desde luego esos sucesos como violatorios del Tratado de Letrán.

El mundo científico concede una gran importancia a las revelaciones hechas por el Profesor belga Piccard después de la sensacional ascensión que acaba de hacer en globo hasta una altura jamás alcanzada. Ha comprobado la trascendental teoría de que a grandes alturas es mucho menor la resistencia del aire, pudiendo volar aeroplanos especiales a razón de 600 k. por hora.

Agradecimiento

Un deber de gratitud nos mueve a haer público el favor, que en su misericordia infinita nos ha hecho el Santísimo Sacramento, contando también con la intercesión poderosa del siervo de Dios Fray Antonio Margil de Jesús.

Postrado con una enfermedad mortal, aniquilado por la fiebre, estuvo once semanas, uno de nuestros hijos. Los médicos, uno tras de otro, se consideraron impotentes para salvarlo, y así nos lo manifestaron.

Pero, oh prodigio de la Divina misericordia!! Nuestra fe se hace invencible a medida que el peligro aumenta. Pedimos a Jesús en el Santísimo Sacramento, por los méritos del apóstol franciscano Fray Antonio Margil, la curación de nuestro niño. Y el cielo no defraudó nuestra esperanza.

De la noche a la mañana habiendo apenas tomado una infusión de yerbitas, cura el probrecito enfermo.

¿Cómo, después de agotar todo lo humano con su ciencia, unas yerbas le alejan la fiebre al niño, trayéndole la vida poco a poco?

He aquí el gran favor, que la Divina Providencia nos acaba de hacer, sin haber méritos de parte de nosotros.

Procopio Varela Jiménez y Sra. Guadalupe, mayo de 1931.

Botica VARGAS

Esmerado despacho de recetas.—Medicinas frescas y puras.—Consultorios de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia.

DEPOSITO DE OXIGENO

Apartado 716 — Teléfono 2812

ELIAS VARGAS M.,
SUCESORES

San José, Costa Rica.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

La famosa Carta...

Viene de la primera plana
el texto campean las más oportunas enseñanzas para los católicos españoles y señala con gran cordura el camino que les conviene seguir.

La actitud calumniosa de los republicanos contra el Cardenal Segura fue más allá. Divulgaron por toda España, mediante sus periódicos y agencias de información, que este ilustre purpurado había dicho desde la cátedra sagrada: «Caiga la maldición de Dios sobre España si arraiga la república.»

Pues bien, se ha probado hasta la saciedad, que la famosa frase que se atribuyó al Cardenal sólo ha existido en la imaginación perversa de los republicanos que la propalaron.

Estos hechos prueban la insidia con que en España están procediendo los enemigos de la Religión.

De Cartago

Fue suprimido

En la actualidad de crisis no pueden subsistir dos teatros. Esto está constatado con la supresión del Teatro Variedades, que no ha podido resistir los embates del mal tiempo económico.

En busca de mejor porvenir

Don Patrocinio Vives, de quien tantos recuerdos tenemos, optó por dejarnos a todos los vecinos de La Puebla, siguiendo las reglas higiénicas de la salud del cuerpo y del bolsillo. Que el amigo Patro goce de esas dos fuentes de riqueza, que son el único patrimonio de los pobres.

Tiene que haber balanza

Con el alza de los principales productos que consume el pobre pueblo trabajador, se hace necesario que al peón que devenga actualmente un miserable sueldo de uno y uno cincuenta colones, se le nivelen por parte de los patronos las entradas con las salidas.

Corresponsal

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA